

Lunes 23 de abril de 2018

El Financiero México y la Unión Europea concretan TLC en lo general DANIEL BLANCO Después de que en enero de 2013, México y la Unión Europea (UE) acordaron explorar opciones para actualizar el Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM), el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, y la secretaria de Comercio de la UE, Cecilia Malmström, anunciaron el sábado pasado la materialización de un acuerdo en principio. "El gobierno de México anuncia la conclusión exitosa de las negociaciones de un nuevo acuerdo global con la Unión Europea que incluye aspectos políticos, económicos y de cooperación que permitirán fortalecer el diálogo político, incrementar los flujos comerciales y de inversión, así como elevar la cooperación técnica y científica para beneficio de ambas sociedades", informó la Secretaría de Economía (SE) en un comunicado. Asimismo, se difundió que los negociadores de ambos bloques seguirán trabajando para 'desamarrar' los aspectos técnicos del acuerdo, en función de poder finalizar el texto legal, mismo que podría ser firmado por los representantes comerciales de los países y ratificado en los respectivos congresos.

P.C. Unión Europea, TLCUEM, acuerdos comerciales Reforma Buscan mujeres igualdad en telecom y TI

Alejandro González Cd. de México (23 abril 2018).- En México, en el sector de telecomunicaciones hay apenas un 23 por ciento de participación de mujeres. Por ello, líderes en el sector crearon la organización "Conectadas", que busca impulsar el desarrollo profesional de las mujeres en las áreas de las tecnologías de la información, comunicaciones y telecomunicaciones. Dicha organización fue impulsada por María Elena Estavillo y Adriana Labardini, comisionada y ex comisionada, respectivamente, del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). Estavillo aseveró que la brecha de género en México cada día se hace más grande, y reveló que por ejemplo, las mujeres ganan apenas el 60 por ciento de lo que gana un hombre en el mismo puesto de la misma empresa. P.C. IFT, telecomunicaciones, género, mujeres Aumenta 0.72% IGAE en febrero

Ernesto Sarabia Cd. de México (23 abril 2018).- En febrero, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) se incrementó 0.72 por ciento, lo que contrasta con su retroceso de 0.65 por ciento en enero, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante febrero, el avance de la economía del País, medida por el IGAE, se sostuvo en los aumentos logrados en dos de los tres grandes grupos de actividad que lo conforman, en especial en las actividades terciarias o de servicios. A diferencia del primer mes del año, durante febrero pasado las actividades terciarias reportaron una variación de 0.69 por ciento. P.C. INEGI, IGAE, actividad económica Continuarán negociación del TLC en EU

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (23 abril 2018).- Altos cargos de comercio de Estados Unidos, Canadá y México se reunirán de nuevo en Washington en una intensificación de los esfuerzos por alcanzar un acuerdo sobre el TLC en las próximas semanas. Las conversaciones se reanudarán este martes, después de que miembros de gabinete se comprometieran el viernes a mantener el impulso tras consultas con sus equipos técnicos durante el fin de semana. El Secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo, dijo la semana pasada que tras siete rondas de conversaciones en siete meses, las cuales han rotado entre los tres países, las partes han entrado en una fase intensa donde "mi equipo de negociación vive prácticamente en Washington". P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Reducirán aranceles salarios y PIB en EU

Silvia Olvera Monterrey, México (23 abril 2018).- Los aranceles aplicados a lavadoras, paneles solares, acero y aluminio que Estados Unidos está aplicando a diferentes países -incluyendo a México en los dos primeros casos-, le costarán a ese país una reducción del 0.1 por ciento del Producto Interno Bruto y de los salarios. Aunque parece marginal, el Tax Foundation, que es la principal organización fiscal en Estados Unidos, describió que el incremento de los 37 mil 500 millones de dólares anuales que aplicará en aranceles, propiciará la pérdida de 20.6 mil millones anuales en la economía, y eliminará 79 mil empleos de tiempo completo. "En forma estática, las nuevas tarifas reducirían los ingresos después de impuestos para todos los contribuyentes en un 0.24 por ciento. P.C. Estados Unidos, política fiscal, aranceles, salarios, crecimiento económico Amaga arancel al libre comercio

Alfredo González Monterrey, México (23 abril 2018).- La imposición de aranceles a la exportación de acero y aluminio en Estados Unidos amenaza con terminar con el libre comercio, advirtió José Luis de la Cruz Gallegos, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC). "La lógica del libre comercio llegó a su fin, al menos bajo la modalidad que le dio vida durante la década de los años ochenta y noventa del siglo pasado", alertó. Se terminó el sueño del libre comercio desregulado que subordinó la legislación nacional a los ordenamientos de los organismos multinacionales. P.C. IDIC, aranceles, acero y aluminio, libre comercio El precio de gasolina: debate energético

Everardo Elizondo* Cd. de México (23 abril 2018).- Supongo que en todas partes del mundo el nivel y la evolución de los precios de los combustibles son objeto de atención pública cuidadosa. Es lógico: se trata de bienes que, directa o indirectamente, tienen mucha importancia en el estándar de vida de la población. En México, históricamente, el precio de las gasolinas no ha sido determinado por las fuerzas del mercado libre, sino por decisión de las autoridades. En alguna medida, ése sigue siendo el caso actual, a pesar del proceso de liberalización (parcial) en curso. No es de extrañar, en consecuencia, que se trate de un asunto "cargado" en términos políticos. En vista del debate que se suscitado en fechas recientes, me parece de cierta utilidad echar un vistazo a algunos datos, referentes a México y a Estados Unidos respectivamente. Veamos primero el caso de México. P.C. sector energético, gasolina, precios El Economista CTM anuncia cancelación de la reforma laboral María Del Pilar Martínez Carlos Aceves del Olmo, secretario general de la Confederación Trabajadores de México (CTM) y presidente del Congreso del Trabajo (CT) anunció la cancelación de los cambios a la Ley Federal del Trabajo (a través de leyes secundarias), cuyo fin era desaparecer las Juntas de Conciliación y Arbitraje y crear tribunales laborales, dando paso a una nueva forma de impartir justicia laboral. En acto político el dirigente sindical anunció que "lo importante para los líderes sindicales en estamento es que no habrá reforma laboral que tanto se estaba cantando. Murió la reforma laboral y los dos senadores nuestros (PRI) y que ojalá ya no lo sean, empujaron para que esta reforma hiciera escándalo y por poco la aprueban por no haber dado los datos

como deberían haber sido. Ojalá ni salgan a la calle porque les dará vergüenza lo que les digamos cuando estén por ahí”. P.C. CTM, reforma laboral Acuerdo México-EU es una seña para el resto del mundo: Malmström Avatar de AP AP La Unión Europea considera que un nuevo acuerdo comercial con México es una señal para el resto del mundo, incluyendo el gobierno de Donald Trump. La comisaria europea de comercio Cecilia Malmström dijo este lunes que el acuerdo preliminar, alcanzado el sábado y que se finalizará este año, es una “poderosa señal para todo el mundo”. Agregó que esto demuestra que “aumentar el proteccionismo en ciertas partes del mundo, muchos de nosotros creemos que se pueden hacer buenos acuerdos comerciales para beneficio de consumidores y empresas”. P.C. Unión Europea, acuerdos comerciales Acuerdan comercio libre en 99% de sus productos Roberto Morales México y la Unión Europea pactaron el sábado “un acuerdo en principio” con el que 99% de los productos comercializados entre sí quedará libre de aranceles en el marco del Tratado de Libre Comercio entre ambos (TLCUEM). Actualmente 97.1% de los productos en el comercio bilateral no paga aranceles, incluidos 99.8% de los bienes industriales y 73.6% de los bienes agropecuarios. Con el nuevo TLCUEM, para 98% de los bienes no habrá derechos desde el momento en que el acuerdo entre en vigencia. Para los demás artículos, los aranceles se eliminarán a lo largo del tiempo o por un monto limitado definido como cuota. Esto incluye las exportaciones de lácteos y carne de la Unión Europea y México. El acuerdo en principio implica que ambas partes lograron un consenso en los temas más controversiales y que los negociadores continuarán su trabajo para abordar todas las cuestiones técnicas restantes y para producir un texto final. P.C. TLCUEM, acuerdos comerciales, economía mundial Conasami, sin definir análisis al mínimo María Del Pilar Martínez La Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) llevará a cabo su reunión mensual, sin que hasta el momento sean convocados los sectores —obrero y patronal— a realizar un nuevo análisis del salario mínimo tal y como se comprometió en noviembre del 2017. De acuerdo con información de la Conasami, el salario mínimo ha experimentado una ganancia importante en lo que va de la administración, pues “en los 63 meses de la presente administración federal —del 1 de diciembre del 2012 al 28 de febrero del 2018—, el salario mínimo general promedio acumuló una recuperación del poder adquisitivo de 18.32%, la más alta para un periodo similar en las últimas siete administraciones, es decir, en los últimos 42 años”. P.C. Conasami, salarios, salario mínimo Actividad económica creció 2.4% real anual durante febrero Redacción El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) creció 0.7% en términos reales durante el segundo mes del año con relación a enero, con base en cifras desestacionalizadas. Las actividades Terciarias ascendieron un 0.7% y las Secundarias 0.4%; por el contrario, las Primarias presentaron una reducción de 0.6% en el mes de febrero de este año. En términos anuales, el IGAE registró un aumento real de 2.3 por ciento. Por grandes grupos de actividades, las Primarias se elevaron 8.8%, las Terciarias 2.8% y las Secundarias lo hicieron en 0.7%, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. INEGI, IGAE FMI ve retos en finanzas públicas en México Elizabeth Albarrán / Enviada Crecimiento demográfico y planes de otras naciones por reducir los impuestos corporativos, obligarán al México a repensar modificaciones al su sistema fiscal, dijo Alejandro Werner, del FMI. Crecimiento demográfico y planes de otras naciones por reducir los impuestos corporativos, obligarán al México a repensar modificaciones al su sistema fiscal, dijo Alejandro Werner, del FMI. Washington, DC.- Si bien México en este momento cuenta con una situación fiscal estable, en el mediano plazo tendrá que aplicar cambios en su estructura fiscal, consideró Alejandro Werner, director del departamento del hemisferio occidental del Fondo Monetario Internacional (FMI). Al presentar la actualización de las Perspectivas económicas para América Latina y el Caribe, comentó que el crecimiento demográfico y la tendencia que se estará viendo en el mundo por reducir el impuesto corporativo representarán factores que puedan presionar para reconsiderar el sistema fiscal actual. P.C. FMI, finanzas públicas Trump amenaza con condicionar control migratorio de México al acuerdo del TLCAN Reuters El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó este lunes con convertir el control a la inmigración por parte de México en una condición para alcanzar un nuevo acuerdo dentro de la renegociación del TLCAN, asegurando que el vecino del sur debe detener la salida ilegal de sus ciudadanos. "México, que tiene unas leyes de inmigración muy duras, debe impedir que la gente cruce México y entre a EU. Puede que lo convirtamos en una condición para el nuevo Acuerdo del TLCAN. ¡Nuestro País no puede aceptar lo que está ocurriendo!", escribió el mandatario estadounidense en un mensaje de Twitter. P.C. Estados Unidos, TLCAN, migración La Jornada Envíos de remesas batieron nuevo récord en 2017: BM Afp | lunes, 23 abr 2018 07:57 Washington. Los envíos de dinero de inmigrantes a sus países de origen rebotaron a un nuevo récord en 2017, tras dos años seguidos de retroceso, pero los costos de transferir fondos también aumentó, anunció el Banco Mundial este lunes. Los mayores receptores en términos absolutos fueron India con 69 mil millones de dólares, seguido de China (64 mil millones), Filipinas (33 mil millones), México (31 mil millones), Nigeria (22 mil millones) y Egipto (20 mil millones). La recuperación mejor a la esperada en las remesas, pagos cruciales para las economías de muchos países en desarrollo, fue impulsada por un crecimiento en Europa, Rusia y Estados Unidos, dijo la institución en un comunicado. El banco, con sede en Washington, estima que las remesas registradas oficialmente para países con ingresos bajos y medianos alcanzó 466 mil millones de dólares en 2017, un alza de 8.5% respecto a 429 mil en 2016. Se espera que suban alrededor de 4% este año para llegar a 485 mil millones de dólares. El promedio mundial para enviar 200 dólares era de 7,1% en el primer trimestre de 2018, una tarifa por encima del nivel óptimo, según el Banco Mundial. P.C. Banco Mundial, remesas Industria textil perdería 350 mil empleos con ATP Julio Reyna Quiroz | lunes, 23 abr 2018 12:42 Ciudad de México. Cámaras empresariales del sector textil, vestido y calzado advirtieron de la pérdida de 350 mil empleos en la industria si el Senado no cumple con sus compromisos de luchar contra el tráfico ilícito de mercancías provenientes de Asia. En una conferencia de prensa, el presidente de la Cámara de la Industria Textil, José Cohen Sitton, dijo que el Senado -que está por aprobar el acuerdo comercial transPacífico, sin Estados Unidos- no ha efectuado una consulta técnica sobre la firma del mecanismo comercial regional. Según el dirigente, si se firma ese acuerdo sin una estrategia de combate a la ilegalidad, entonces se perderán más de la mitad de los empleos en la industria textil, vestido y calzado, las cuales dan trabajo a 700 mil mexicanos. P.C. ATP, industria textil, comercio Dólar

avanza, cotiza hasta en 19.14 pesos en bancos Notimex | lunes, 23 abr 2018 09:51 Ciudad de México. Este lunes, bancos de la Ciudad de México venden el dólar libre hasta en 19.14 pesos, con una variación al alza de 22 centavos, y se adquiere en un precio mínimo de 17.55 pesos. De acuerdo con Banco BASE, la depreciación del peso mexicano se debe a un fortalecimiento generalizado del dólar estadounidense, aunado a un aumento en la incertidumbre relacionada con las elecciones presidenciales en México. Por otra parte, añadió que el avance del dólar se ha dado ante un aumento en los rendimientos de los bonos del Tesoro a 10 años, los cuales tocaron un máximo de 2.99 por ciento, su nivel más alto desde enero del 2014. Agregó que es importante mencionar que algunos funcionarios de la Reserva Federal (Fed) han señalado la posibilidad de mayores aumentos en la tasa de interés ante el buen desempeño que la economía estadounidense ha mostrado. A pesar de lo anterior, destacó que el mercado estará atento a la publicación de noticias relacionada con los avances sobre la renegociación del TLCAN. En el Diario Oficial de la Federación, el Banco de México (Banxico) informa que el tipo de cambio para solventar operaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país se ubica en 18.6210 pesos. P.C. tipo de cambio Gobierno de Peña acumula déficit en comercio exterior Susana González G. | domingo, 22 abr 2018 20:17 Ciudad de México. México acumuló un déficit en la balanza comercial de 42 mil 944 millones de dólares en lo que va del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, ya que las importaciones superaron en 2.21 por ciento a las exportaciones entre 2013 y 2018, indican cifras del Banco de México (BdM) y de la Secretaría de Economía (SE). En total, el país compró al mundo productos con un valor total por un billón 983 mil 853.4 millones de dólares en ese periodo, mientras que le vendió un billón 940 mil 909.2 millones de dólares. Las cifras también indican que desde que terminó el gobierno anterior en 2012 hasta el quinto año del actual, las importaciones hechas por México crecieron 13.38 por ciento y las exportaciones aumentaron 10.44 por ciento. P.C. Banco de México, Secretaría de Economía, balanza comercial, déficit El País España registró el déficit más alto de toda la UE en 2017 pese a cumplir con el objetivo NAHIARA S. ALONSO El pasado marzo el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, utilizó la red social Twitter para anunciar que España había cumplido con el déficit impuesto por Bruselas. Con un "España cumple", Rajoy adelantó que se situaba en el 3,07% del Producto Interior Bruto (PIB), por debajo de la cifra del 4,5% registrada en 2016. Este lunes Eurostat ha confirmado ese dato. Sin embargo, España, pese a la bajada, se sitúa de nuevo como el país de la Unión Europea (UE) que más diferencia tiene entre ingresos y gastos públicos, al igual que lo hizo el año anterior. Pese a que la agencia de estadística europea ha confirmado que España cumplió en 2017 el déficit impuesto por Bruselas, el dato que ofrece es ligeramente superior al del Gobierno, ya que redondea sus cifras a un decimal. Así, Eurostat lo sitúa en el 3,1%, lo que equivale a 36.233 millones de euros. La cifra es ligeramente superior a la que calcula el propio Gobierno español que lo fija en el 3,07% del PIB, lo que equivale a 35.758 millones de euros, el nivel más bajo de los últimos 10 años y un 25,5% menos que en 2016. El objetivo para 2018 es del 2,2% del PIB. P.C. Unión Europea, Eurostat, déficit público, crecimiento económico El gasto mensual en pensiones roza los 9.000 millones MANUEL V. GÓMEZ Poco a poco, pero sin pausa alguna, ni para tomar impulso, el sistema de pensiones marca cada mes nuevos máximos: en pensiones, en pensionistas, en prestaciones medias y, también, en gasto mensual, que en abril llegó a 8.965 millones de euros, un 2,93% más que en el mismo mes del año anterior. Después de dos meses aumentando por encima del 3%, este mes se ha frenado algo la velocidad a la que crece este capítulo de gasto. De esta forma, se mantiene en el rirno que viene sosteniendo desde 2014 centésima arriba o abajo de ese 3%. P.C. pensiones, seguridad social